

LOS ANDES

INTERDIARIO INDEPENDIENTE

Año II

Riobamba—Ecuador—Jueves 11 de Julio de 1918

No. 236

Nuestra gratitud

10-0

De todos los ecuatorianos son conocidas la tenacidad y constancia con que el pueblo riobambino ha laborado por la consecución de sus ansias insatisfechas de progreso.

Todo el Ecuador ha comprendido la justicia de su anhelo y por ello, sobre la tumba de quebrantados egoísmos, se ha enarbolado la bicolor bandera de paz y de trabajo, que es la insignia sacrosanta en cuyo derredor se congregan los hombres de bien, los trabajadores y pacíficos.

Pueblo que abraza grandes aspiraciones, pueblo que sueña con futuras grandezas e inquebrantables poderíos, pueblo que cabalga en el indómito y alado Pegasus es pueblo viril y altivo, emprendedor y audaz que, con la frente erguida, pone la mirada en lo alto, sin que la lejanía de sus ensueños les desesperance, ni la altura le maree.

Riobamba ha comprendido que para ser poderosa y grande necesitaba del rápido intercambio de ideas y mercancías y como medio del riel y la locomotora; por eso ha luchado con frenesí y empeño hasta coronar sus propósitos, porque ni la importancia de su población, ni el amplísimo horizonte orlado de elevados picachos de nieve eterna coronados, ni la luz de su purísimo cielo, jamás han podido avenirse con la oscuridad del aislamiento.

Causa justa es, pues, la que ha impulsado al pueblo chimboracense a tener ferrocarril directo y así lo han llegado a comprender todos los ecuatorianos, desde el ilustre magistrado que gobierna la nación, hasta el modesto jornalero que se ofrece a romper la tierra con la azada.

Hoy, que ya parece despuntar la aurora en el cielo azul de nuestros anhelos, nos corresponde manifestar al Ecuador entero la intensa gratitud

que Riobamba guarda para sus hermanas queridas, que de un modo o de otro han cooperado al triunfo ambicionado por todos sus hijos, y, especialmente, a los órganos de la prensa periódica que no han podido permanecer indiferentes ante el júbilo de su hermana predilecta, sino gozar con sus goces, regocijarse con sus alegrías, y congratularse por sus conquistas alcanzadas.

Voces de aliento, aplausos y felicitaciones, nos llegan diariamente, lo cual refleja la simpatía, el afecto y hasta el cariño sincero para esta provincia central, que sabrá algún día corresponder a los beneficios que le han prodigado personajes ilustres solemnizando las fiestas con su asistencia y la prensa nacional dedicando sus columnas de honor a encomiar nuestra actitud asaz, constante y coronada por fin con éxito feliz.

"El Día", "El Comercio", "La Nación", "La Paz", periódicos de valer y prestigiosos voceros del alma nacional, ahí están contribuyendo con su óbolo de propaganda y de aplauso a la actitud del Gobierno, a avivar el entusiasmo del pueblo, a aumentar las ofertas de ayuda y a preparar el mejor éxito de la obra.

Vaya, pues, para ellos, la imperecedera gratitud de todo un pueblo, que sabrá perpetuarla en la memoria de sus hijos al lado de sus más importantes tradiciones.

DISCURSO

pronunciado por el Sr. Dr. Dn. José María Ayora en el banquete ofrecido por el Concejo Cantonal al Sr. Dr. D. Alfredo Baquerizo M., el 7 del presente mes, al tomar una copa de champagne.

Próximos a retirarnos al lugar donde nos llama el cumplimiento del deber, queremos dejar constancia, una vez más, de nuestra íntima gratitud por las muchas y significativas atenciones de que hemos

sido objeto durante nuestra corta permanencia en esta muy noble y muy culta ciudad. Nuestras almas van cargadas de gratas impresiones e inolvidables recuerdos, impresiones que sólo pueden sentirse al calor de un hogar considerado como propio, y recuerdos destinados a perdurar por lo que ellos significan en relación con los grandes intereses del progreso y la ventura nacionales.

Y cuáles son esos intereses, qué cosa reclama el progreso nacional en los momentos actuales?

Bien lo sabéis vosotros. Los instantes son de lucha, de despliegue de grandes enérgias, si queremos contrarrestar victoriosamente el empuje de la tempestad que nos amenaza.

Aparecen en el horizonte nubes negras, flotan en el ambiente hábitos de desesperanza que debemos neutralizar con todo el ardor patriótico de almas ingenuas que, en medio de las horas más sombrías, nunca pierden su fe en el ideal que comprende la práctica de todas las virtudes cívicas necesarias para mantener a flote la esperanza de mejores días, iluminados por los resplandores de la fe en el triunfo radiante y magnífico del mañana.

Pero el ideal no basta, como patriotas. Es necesario que la idea se traduzca en lucha, leales al honor y sinceros para con el deber; es indispensable que predomine a todo trance el buen sentido práctico que, encaminado por una sinceridad insospechable, realice los milagros que santifican y con firman la sublime religión del patriotismo.

Y es muy fácil y hacadero, señores, formar, atraer prosélitos para esa religión, porque esa religión habla en nombre de la más clara y alta verdad, obra por inspiración de los sentimientos más fraternales y altruistas y concede la recompensa del amor al bien, que es antes de todas y por sobre todas las religiones, la fuente más pura de la regeneración humana.

En nuestra República, señores, el patriotismo no ha muerto, no morirá al empuje de ninguna desventura, por grande que sea; muy al contrario, es venero inagotable en donde encontraremos la fuerza necesaria para ir, aun cuando sea de quebranto en quebranto, de reacción en reacción, hasta el día de las grandes y cumplidas transfiguraciones, la del odio en la concordia, la del desahucio en la concordia, la de las palabras en los hechos, la de la escasez en la abundancia, y la del intento patriótico individual a un espíritu público lleno de fecundidad y lozanía.

Brindo, señores, por la pronta realización del ideal de la República, ennoblecida por los encumbrados sentimientos de honor, patriotismo y libertad; una en la comunión de los espíritus, grande por la altivez de sus hombres y la sabiduría de sus instituciones, fuerte por la unificación de voluntades, invencible con el poder de sus riquezas e inmortal en los grandiosos hechos de su historia.

Salud señores:

De Portoviejo

—x—

Cesan las lluvias.—Las montañas de "Los Ríos" en desprestigio.—Empeora la situación financiera.

"Los Andes".—Riobamba

Julio 10

El movimiento revolucionario de "Los Ríos", es de ninguna importancia, ya que a la cabeza figura gente despregada que desea pescar a río revuelto, infundiendo temores en el Gobierno acerca de la tranquilidad de estos pueblos.

—La situación financiera empeora en la día, a consecuencia de la paralización de la venta de artículos, por falta de exportación.

Parece que el invierno, que se ha prolongado tanto en este año, por fin va a terminar.

Corresponsal.

Estímulos y Alientos

para la rectificación de la línea férrea a
Kiobamba, y para la realización de los otros
ferrocarriles en el Ecuador.

Oh! Ecuador, no desmaye tu esfuerzo
Colosal, atrevido, incansable;
Pues tu brazo y vigor formidable,
De la cima, hasta el mar llegará;

Y, apuñando en el mar ricas naves
Que de playas remotas aporten
Y en sus quillas robustas soporten
Poderoso y tenaz material,
Fácil vía pondrás en los bosques
Y en las quebradas jamás transitadas]
Y en alturas de nieve colmadas,
Por dó el Monstruo de fuego vendrá.

Si a la cumbre escabrosa, espantable
Aquel Monstruo a trepar se resiste,
Tal vigor a tu brazo ¡le asiste,
Que ese tren..... leve arista será.

Y de grado, o por fuerza arrastrado,
Fatigado, furioso, espumante.
Resoplando, su pecho anhelante,
Ese Monstruo por fin llegará
—¿Vendrá solo?..... —Veréis que a la zaga,
Y sujetos con férrea cadena,
Carros mil, que riqueza los llena,
De la costa hacia acá rodarán.

Vendrá ufano, trayendo el progreso
Que enaltece a remotas naciones;
Y, arribando, muy sabias lecciones
El Comercio y la Industria darán.

Ya en la cima, el que fuera indomable
Su esquivéz y fiereza depone;
Y, sumiso, a emprender se dispone
Dilatada carrera triunfal.

Es que, al punto, su vista descubre
Horizonte sin par, dilatado,
De esplendor y beldad tan colmado
Que en el mundo no viera otro igual.

—¿Dó es la meta? parece int'rroga
Y, mirando hacia allá, en lontananza,
Muy veloz a alcanzarla se lanza,
Del abismo burlándose audaz.....

La planicie refrena sus bríos,
Presentándole campos amenos,
De verdor y hermosura asaz llenos,
Que convidan su encanto a gozar.

Ya se interna por bosques frondosos, o
Dó el ramaje una bóveda forma
Y con flores variadas transforma
El bosque en un arco triunfal.....

Se descorren las verdes cortinas;.....
Y, otra vez y mil veces asoma,
Con sus gracias y plácido aroma,
El encanto y belleza campal.
¡Es belleza que al cielo retrata
Y en los cielos también se refleja;
Es belleza que a Edén se asemeja,
Y que abisma y asombra al mortal.....

Nuevo ardor, nuevos bríos recobra
El Gigante:.....mas, falta su aliento;
Pues que tiene su vientre sediento
Y reclama un fugaz manantial.

No fontanas tan solo ni lagos
Al momento sus linfas presentan,
Sino ríos que ufanos se ostentan,
Ofreciéndole inmenso caudal.

Beba de ellos, cual ávido el Monstruo
De la dicha presente bebiere
Que le brinda feraz, lisonjera
La Natura de sol tropical.

Ya repleto, y gozando delicias,
Se desliza después dulcemente
A través del verdor sonriente,
A través de campiña floral.

Ya se abate, siguiendo la cuenca
De hondo río, anchuroso y pujante;
Y, su origen buscando distante,
Cual serpiente, plegándose va.....

Y es el mismo aquel Monstruo que, lejos,
En la cresta de audaz cordillera,
Cual un rizo en su gran cabellera,
Muy ufano meciéndose está.

Parte luego de allí, fugitivo;
Y, entre montes de copas iguales,
Se abre paso, dejando, en señales
De su curso, humareda, y no más.....

Al cruzar por las vírgenes selvas.
Sus riquezas nativas explota:
La madera, el cacao que allí brota
Abundante, y la goma y arroz.....

De la caña si el zumo benéfico
O de frutas el dulce alimento,
Cual ansiado, agradable sustento,
No apetece su seno voraz;

Toma de ellas ingentes acopios,
Y, a su dorso llevándolos gratos,
Los dará con amigo aparato,
Cual primicia o presente inicial.

Mensajero de reinos lejanos,
Trae, de ellos, inúmeros dones
A oficiarlos en nuestras regiones,
Cual prenuncio de dicha y de paz;

Si, de paz y de dicha; pues de ellas
Carcera Ecuador, ignorado,
Y al olvido fatal relegado
Sin gozar del progreso mundial.

Que, si humilde y callado y risueño,
Y conforme en nativa bonanza,
Disfrutara feliz bienandanza,.....
Siempre supo a más alto aspirar;

Y el que aspira hacia un bien más subido,
Y, cual meta a su ardor, codiciado,
Vive siempre intranquillo y turbado,
Hasta ver satisfecho su afán.

¡Noble afán, oh Ecuador, Patria mía,
De tus hijos los pechos alienta;
Y ese afán cada vez se acrecienta;
Y algún día sabrán coronar!.....

Si visitas, a diario, recibe
De ese tren el Pichinca, en su trono;.....
Para honor del Pichincha, pregono:
¡Esa gloria no puede bastar!.....

No le basta; pues sabe hay provincias
Sin caminos, sin tren ni adelanto;
Ataviadas tan solo con manto
De nativa, muy rara beldad.

Los de Cuenca, la Atenas de América,
Los de Loja, seguro baluarte,
Hoy reclaman también por la parte
De progreso, adelanto y de paz.

Viven ellos, en tanto, alejados
De los goces que el tren proporciona;.....
Y, patriota su amor ambiciona
Con abrazos los nuestros pagar.

Vendrá empero ese día felice,
Cuando el tren nos dé unión placentera
Con un tajo en la audaz cordillera
Que hoy el paso pretende estorbar.

Loja, entonces, y Cuenca gloriosas
Batirán de entusiasmo mil palmas;
Y uniránse a la nuestra sus almas
Con los lazos de amor fraternal.

¿Y el Oriente?—También el Oriente
Nuestro afán, nuestro anhelo reclama!
¡Oh, si el tren, que mil bienes derrama,
Ya al Oriente se viera llegar!

Imbabura, esforzada Imbabura
Sobre abismos y bosques y ríos
Tiende el riel, que semeja a su bríos:
Y aproxima la sierra a la mar.

Podrán presto entusiastas sus hijos
 Visitar continentes lejanos,
 Y allá unirse a los dulces hermanos,
 Entablado durable amistad.

Podrán ya de mi tierra los frutos
 Saborear el francés y el hispano,
 Y el inglés, el de Rusia, el germano,
 Que en alianza feliz se unirán.

¡Oh Imbabura, a tus puertas se acerca,
 Cual heraldo de inmensa fortuna,
 El enviado que ofrece a tu cuna
 Digno asocio de dicha y de honor.

Ya distingo sus ojos chispeantes,
 No de encono, furor ni bravura,
 Sí, de paz y de gozo y ventura
 Que ese Monstruo nos viene a anunciar.

Son anuncios los ecos sonoros
 De su voz que en los montes retumba;
 Silbo alegre que armónico zumba
 Al oído de hermosa ciudad.

¡Oh, que llegue feliz el momento
 Que realice tan plácido ensueño!.....
 Él vendrá, si constante tu empeño
 No supiere, Imbabura, cejar.....

¿Anheláis que Riobamba se vista
 De esplendor y de galas y gloria?.....
 No olvidéis legendaria su historia
 Que es de invictos que saben luchar.....

Hoy la lucha no es ya con los hombres;
 Es..... con falta quizá de elementos,
 Sin los cuales, tan nobles intentos
 Mil estorbos pudieran frustrar.....

No temáis; que Riobamba no teme
 Más que a Dios; y si Dios la dirige,
 Siempre, en todo, acertada se rige;
 Y va siempre segura a su fin.

Pues poned en las manos benditas
 Del buen Dios vuestra empresa fecunda;
 Que, de Dios si las miras secunda,
 Muy directo ese tren llegará.....

Por fortuna, hoy las riendas empuña
 Del estado un muy noble patriota
 Que su brío y poderes agota
 Por el bien de su Patria labrar.

¡Fiad de El! que su digna palabra,
 Cual palabra de honor y entereza,
 Sabrá siempre cumplir la promesa
 Que de amigo y de jefe os va a dar!.....

Y, si apoyos queréis muy valiosos,
 Ved allí la potente palanca
 De un Ministro que aplausos arranca
 De entusiasmo, este día feliz;

Ved acá los muy dignos Poderes
 De Riobamba; y allá la ardorosa
 Juventud que en su frente espaciosa
 Sabe siempre lo grande lucir.....

Y es el Pueblo, ese yunque fornido
 Que doblega el acero forjado;
 Al trabajo tenaz avezado,
 Quien sabrá sus deberes cumplir.....

Si el humilde y sincero entusiasmo
 De ignorado levita algo vale,
 Aunque, en nada, a vosotros me iguale,
 Sí sabré vuestro esfuerzo aplaudir.

Riobamba, 8 de Julio de 1918.

Carlos María VILLALBA B.

PARROCO DE GUANO.

Fuera de toda discusión.

Se halla el mérito de las ampliaciones trabajadas, por artistas nacionales, en el Centro Artístico de Ampliaciones de Gutiérrez y Cia, como lo prueban el testimonio de las personas que han encomendado trabajos a dicha casa y las que han concurrido a la exhibición presentada en el establecimiento comercial del Sr. Cayetano Museo, de esta ciudad. Dirección Calle Aguirre, 424-Apartado 761-Guayaquil.

S v.-Julio 3-1.

Colección de rentas fiscales del Cantón Riobamba

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recojer todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.

Para ahorrar tiempo en el despacho, se suplica traer las últimas cartas pagadas

1 m. junio 19.
 PEDRO IGNACIO TRIVIÑO.

Saluciones y agradecimientos

Telegrama de Guayaquil

Sres. Redactores de
 «Los Andes»
 Riobamba.—Julio 8

Como ecuatoriano amante del progreso de mi patria, me permito saludar por el digno órgano de Udes. a ese pueblo patriota y entusiasta que vé hoy, embriagado de placer, coronados sus deseos y aspiraciones, dando principio a la rectificación de la línea férrea.

Los triunfos de la paz son el mejor testimonio de las virtudes cívicas de un pueblo y sólo ellos perduran en el tiempo y en el espacio dando frutos de bendición. Cuando pase la línea por las faldas del Chimborazo bien podremos repetir los conocidos versos del gran poeta. ¡¡¡Rey de los Andes!!! la ardua frente frente melina que pasa el vencedor.

De UU. atento y S.S.
 Ezequiel Calle.

El Sr. Cristóbal Vela O.
 Gobernador de Tungurahua
 se ha dignado dirigirnos el siguiente telegrama.

Sres. Redactores
 de «Los Andes»
 Riobamba.

Julio 9.—Profundamente agradecido de las atenciones y deferencias que UU. se sirvieron dispensarme durante mi corta permanencia en esa hermosa ciudad, me es grato significarles que guardaré un recuerdo imperecedero, y que tras la sulana de los Andes y su gallarda y altiva juventud se van mis mejores votos por su progreso y engrandecimiento.

De Latacunga

Sr. Manuel M. Benítez
 Director de «Los Andes»
 Riobamba.

Julio 9.—Tenemos el agrado de saludar a Ud. y a sus distinguidos compañeros de labores, manifestándole nuestro reconocimiento por las delicadas atenciones y señaladas deferencias con que nos honra-

ron durante nuestra corta permanencia en esa altiva y prestigiosa ciudad. Afectísimos amigos

Luis Aníbal Vega.
 Miguel Angel Varea.

Noticias de Guayaquil

(Por telégrafo)

«Los Andes». Riobamba.
 Julio 9

Arribo de la Comisión sanitaria.—Espléndido recibimiento —júbilo por la rectificación de la línea férrea.

A bordo del vapor «Urubamba», llegó ayer al atardecer la Comisión sanitaria americana, del Instituto Rockefeller, compuesta de los doctores Arthur Kendall, Charles A. Elliot, H. E. Rodembough y Mario G. Lebrede, a quienes se les recibió espléndidamente. Deseoche el I. Ayuntamiento agasajóles con un banquete.

Ha causado júbilo en esta ciudad la solemne inauguración de los trabajos de rectificación de la línea férrea, verificada con asistencia del Sr. Presidente de la República. Corresponsal.

Gran agencia de coches «LA RAPIDA»

Desde la presente fecha queda instalada una agencia especial de coches, en mi casa situada en la intersección de las carreras Bolívar y «Junín.»

Para viajes a los pueblos vecinos se mandará con relevos, para lo que cuenta con troneos especiales.

Dirigirse para todo asunto relacionado con este negocio a su propietario, que tendrá mucho gusto en atender a sus clientes, haciéndoles rebajas de los precios de tarifa, siempre que se entiendan directamente con

Julio Moreano Ricaurte

Antioqueño,

Vendo vacas piñadas de un hermoso toro inglés; son uuevas y de superior calidad. En la forma siguiente: recibo vacas para que sean tomadas por mi toro en «Silla-huán»; el que maulde una vaca tiene derecho a demorla cinco días consecutivos mediante el abono anticipado de diez sucres \$ 10; si la demora más tiempo pagará a razón de veinte sucres diarios.

Compra y vendo a buenos precios, árboles y madera de eucalipto.
 M. WESTREPO J.
 Mayo 10.

La guerra universal

(Por telégrafo)

"Los Andes"—Riobamba.

Julio 10

Regresan los aliados.—Un asesinato misterioso.—Los austríacos no reaccionarán.—Sus fracasos.—Otras noticias.

Los aliados continúan avanzando metódicamente en el sector de Maliggasperit, en donde lograron desalojar a los enemigos de las posiciones que conservaban aún en su poder, infiriéndoles pérdidas de bastante consideración.

En Champaña continúan luchando con éxito los aliados, es bastante considerable el número de prisioneros capturados en estos días.

En la región de Locre se mantienen en constante actividad las artillerías de los beligerantes.

Los franco-americanos siguen presionando al invasor en Cheteon Thieny.

Ha sido muy sentida la muerte del aviador Gino, ocurrida antier.

Va alterándose la situación interna d'Austria, por el larguísimo estado de guerra, que sólo proporcionaales sinsabores y privaciones de todo género.

Sigue siendo un misterio la muerte del Conde Misbach, embajador de Alemania en Moscú.

Van tomando caracteres alarmantes las huelgas en Austria.

Corresponsal

Vida social

Con el objeto de visitar a su Sr. hermano, el Dr. Alfredo Baquerizo Moreno, Presidente Constitucional de la República, vino de Guayaquil el Sr. Dn. Enrique Baquerizo Moreno, a quien nos fue grato saludarle. En el último tren regresó al lugar de su residencia.

Encuéntrese entre nosotros desde el lunes el Sr. Dr. César H. Semblantes.

—Llegó de Quito el Sr. Dr. Alcides Ribadeneira.

—Del mismo lugar la Sra. Dolores L. v. de Polanco y su Sr. hijo José Antonio.

—De Guayaquil, nuestro distinguido amigo, Sr. José Chiriboga G. Saludámosles.

—El Sr. Dr. Francisco Ochoa Ortiz, distinguido amigo nuestro, pasó a Quito, procedente de la provincia del Oro. Tuvimos el placer de departir unos momentos con tan apreciado caballero, quien harás cargo de "La Nación", cuyo Director es, tan pronto como llegue a la Capital.

ONOMASTICO: Antier celebró el suyo la intelectual Srta. María Isabel Villagómez R., a quien presentamos nuestro a-

tento saludo.

También fué el día de días de las Sras Isabel v. de Cordovez, Isabel L. de León, Isabel M. de Suárez y Sras. Isabel Castro, Isabel Chiriboga Valencia, Isabel Cordovez, Isabel Roldán e Isabel Mancheno. Nos es muy grato saludarles.

—NATALICIO: El señor doctor Alejandro Ribadeneira fue muy cumplimentado por sus numerosas relaciones con motivo de su cumpleaños. AZAHARES: Ayer a las cuatro de la tarde tuvo lugar en la Iglesia catedral la ceremonia religiosa que unió con los lazos del matrimonio a la distinguida y espiritual Srta. Mercedes Salem G. y al joven José Antonio Polanco perteneciente a la buena sociedad capitalina. Bendijo la unión el Dr. Maximiliano Vallejo y sirvieron de padrinos el Sr. Julio Salem, padre de la novia y la Sra. Dolores L. v. de Polanco, madre del novio.

La numerosa concurrencia que asistió al acto y cuyos nombres apuntamos vestía de etiqueta: con su impecable jaquet negro y sombrero de copa alta los hombres, y las señoritas ostentaban primorosos vestidos multicolores de sedas del Japón, adornados con ehifones vaporosos que al roce del aire se risaban suavemente sobre las ondas de un lago tranquilo al soplo de la brisa. Precedido por lujoso coche landó, halado por una pareja de caballos chilenos enjaezados a la *derrière* que lucía rosetas de cintas blancas, se dirigía el cortejo en número sion carruajes al templo mencionado, por cuya portada vimos destilar a las siguientes parejas:

Sr. Julio Salem, con la Srta. Mercedes Salem G., quien lucía un lindo vestido blanco de lengua cola que levantaba un grupo de bellas chiquitinas que vestían trajes del mismo color.

Sr. José Antonio Polanco y Sra. Dolores v. de Polanco, con vestido de faya negra; Sr. Shoder y Sra. María E. Polanco de Guzmán, con traje negro; Sr. Flavio León y Sra. Dolores Salem de Chiriboga, con vestido de seda azul de ultramar; Sr. José A. Banderas y Sra. Manuela G. de León, con vestido color canela, con adorno de encajes de seda café; Sr. Luis Chiriboga R. y Sra. Lucía Ch. de Gallegos, con vestido de seda opaca levemente rosada; Sr. Alfonso Crosbi y Sra. Carmelina T. de Shooder, con lujoso vestido de color de nube; Sr. Reinaldo Polanco y Srta. Pacífica Salem, con vestido de brillante seda ploniza; Sr. César O. León G. y Srta. Rosa Matilde Salem quien ostentaba un simpático vestido de subido color amarillo; Sr.

Teófilo Sáenz y Srta. Ana L. Pallares que vestía un traje de color fresa, tornasolado; Angel Alberto Gallegos A. y Srta. Lucrecia Polanco, con vestido de seda aurora; Sr. Carlos Donoso y Srta. Lola A. Gallegos, con vestido celeste de seda transparente; Sr. Jorge Gallegos Aranjó y Srta. Judit León G. con vestido de seda, cardenillo; Dr. Manuel de Guzmán y Srta. Clara Luz León, vestido plomo, de seda; Sr. Ricardo Corazón de León y Srta. Beatriz Aranjó, con vestido de seda negra; Sr. Francisco Meneses y Srta. María Eugenia Cordovez, que llevaba un primoso vestido sedoso de verde limón; Cnel. Luis Ricardo Gallegos y Srta. María Donoso, con atractivo vestido color salón de seda vaporosa y fondo ligeramente rosado; Juan Bernardo León G., y señorita Luisa Aranjó, con vestido negro; Dr. César H. Semblantes y Srta. Emma Cordovez, con vestido color de clara aurora; Sr. Gustavo Cordovez y Srta. Flora Tama, con un coquetón vestido de color crema salmón y Sr. Gonzalo Aranjó, con la Srta. Virginia Gallegos A. quien lucía un bien confeccionado vestido, de negra seda y opacos adornos de luto.

Tan selecto acompañamiento dió esplendidez a la ceremonia y santuosidad al acto; una vez terminados los oficios religiosos regresaron todos a casa de la novia donde se ofreció una copa de champaña y enseguida partieron los desposados a una pintoresca quinta situada en los afueras de la ciudad.

Deseamos para tan simpática pareja, una eterna luna de miel.

Interesante.

Vendo una casa situada en la Carrera Pichincha, con buenas comodidades, y también una carreta nueva.

La persona que interese puede verse con su dueño

1m.—Julio—s Victor M. Muirragui

ElChicle marcaWrigley

Es el mejor y el más puro Facilita la digestión.

Tranquiliza los nervios.

Perfuma el aliento.

Conserva blanca la dentadura

Mástique esta deliciosa goma que se vende en las principales droguerías y dulcerías

Caballeroso procedimiento

¿Cabe mayor hidalguía?

—O—

Oficio No. 89.—Rectorado del Colegio Nacional "Maldonado".—Riobamba, julio 8 de 1918.—R. P. Rector del Colegio "San Felipe".—Presente.

Me es honroso participar a Ud. que, la Junta General de Profesores y Superiores del Colegio Nacional "Maldonado", en su última sesión, resolvió invitar al personal docente del Instituto de su dirección, para que presencie el sorteo de las tesis sobre las que disertarán los alumnos de ese Plantel de Enseñanza Secundaria, en los exámenes de fin de curso, así como también para que tomen nota de las calificaciones que obtengan en los trabajos respectivos, a fin de que formulen cualquier reclamo, si lo creyeren del caso hacerlo, para que la Junta lo resuelva oportunamente.

Las pruebas escritas comenzarán desde el día de mañana, de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m., de acuerdo con el respectivo Horario.

Se servirá usted acusarme recibo.

Dios y Libertad,
Delfín B. Treviño.

¡Verdadero baratillo!

Insisto en vender de 800 a 1.000 árboles de eucaliptus en el fundo "San Pedro", a pocas cuadras de la población, con muy buenos caminos para el transporte de madera o leña; la persona que interese, entienda con el suscrito.

Luis F. Dávalos N.

ROYAL No-10



La máquina de escribir perfecta; Reune las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falconi
Agente

Sensacional acontecimiento social

El propietario de la Confitería Francesa, denominada antes Heladería y Pastelería Saboya, tiene el agrado de dirigirse a su numerosa y distinguida clientela, para avisarle que ha trasladado su establecimiento a la casa del Sr. Ricardo Borja León, antiguo local de la Droguería Alemana, donde las personas de buen gusto encontrarán un servicio esmerado y sobre todo higiénico. He empleado una suma considerable para presentar mi establecimiento de manera elegante, en la seguridad de que estos esfuerzos serán correspondidos por la sociedad.

Luis Chauvet.